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安倍首相の改憲言動に党派超えた怒り
 
「九条の会」がポスター作成へ 
安倍首相は 15日にも自民党の「憲法改正

推進本部」の会合で、「改正はほとんど不可

能かなという雰囲気の中で、自民党が本格

的な(改憲)草案を用意して、可能性が出てき
た」と語るなど、改憲に向けての言動をエ

スカレートさせています。 
これに対し、全国各地の九条の会は、学

習会や街頭に出ての対話と署名の活動など、

草の根からの反撃を強めています。「九条の

会」事務局も、こうした動きをさらに促進

しようと、憲法９条の条文の入ったポスタ

ー作成に取り組んでいます。 
 
自民党改憲案に怒り 
【東京／落合・中井９条の会】 東京新

宿区にある落合・中井９条の会は 1月 26日、

自民党の改憲草案について学ぶ「九条のつ

どい」を開きました。2005 年５月に結成し

て以来ほぼ毎月「つどい」を重ね、91回目。

この日は憲法学者の金子勝立正大学教授を

講師に、自民党改憲草案について学習しま

した。参加者数は毎回 30人前後ですが、こ 

 

 
 憲法９条の 
   新たな危機に抗して 
 
◇日時 ３月３日(日曜) 13時 30分～

16時 (13時開場) 
◇会場 明治大学リバティータワー 
    １階 1012教室  
◇共催 九条の会事務局・九条科学者の     

    会 
◇プログラム      
 <開会前>オープニングアクト ベア

テ・シロタ・ゴードンさんを偲んで 
 (映画『日本国憲法』一部上映) 
 ○講演１ 「日本政治の右傾化と憲法

の危機」 五十嵐 仁氏（法政大

学教授・政治学） 
 ○講演２「ここが危ない！集団的自

権」 松田竹男氏（大阪市立大学

特任教授・国際法）  
  <質疑応答> 
◇参加費 ５００円 
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の日は事務局の予想を大きく上まわる52人
となり、この問題に対する関心の高さをう

かがわせました。 

 落合・中井９条の会では、地元に住む画

家や沖縄出身の青年の話を聞くなど、地域

のつながりを大切にしています。 
 【三重／九条の会・津】 九条の会・津

は１月27日「市民平和講座」を開きました。 
 最初に三重大学名誉教授の西川洋氏が、

衆院選挙で改憲派が多数の議席を獲得し、

尖閣諸島問題などを口実に軍備増強や解釈

改憲の動きを強めるなど、憲法をめぐる最

近の情勢を報告しました。 
 つづいて真宗高田派法主の常盤井鸞猷(と
きわい・らんゆう)氏が講演。自民党が「国
防軍」を言い出していることについて、「も

はや一国を守る時代ではない。世界のすべ

ての国が地球を守るために協力しなければ

ならない。そのためには日本という国が大

きな役割を担っている」「改憲の流れを止め

るためには、皆さんお一人お一人が平和へ

の理念を固く持っていただくこと以外にな

い」と語りました。 
 【佐賀／九条の会佐賀県連絡会】 九条

の会佐賀県連絡会は２月１日、第 33回学習

交流会を開き、県内各地の九条の会から 24

人が参加しました。有権者過半数の署名行

動が提起され、九条の会の行動を強化する

ことが確認されました。 

 自民党の改憲案について学んだ後の交流

では、「安倍政権の危険な国防軍創設の動き

に関心を示す若者もいる。組合でも学習す

る計画」(全医労九条の会)、「自民党を支持

する人も、二度と戦争はいけないと９条を

守ることに賛同してくれた。党派を超えた

運動を広げよう」(伊万里・有田九条の会)

などの意見交換がおこなわれました。 

 
“自民支持だが､あれは危険” 
 【宮城／みやぎ農協人九条の会】 宮城

県内の農協中央会の前会長や元組合長らで

つくるみやぎ農協人九条の会は１月19日講
演会を開き、現職の農協組合長を含む農協

関係者約 80人が参加しました。 
講演会では「会」の顧問を務めている宮

城県農業共同組合中央会の木村春雄前会長

が自分の戦争体験を語った後、「いま若い人

たちが『軍備を整えるべきだ』といってい

るが戦争体験者ではない。危険な発想だ」

と語り、安倍政権の評価を問われ、「私は、

自民党支持だよ…。だけどあれは危険だ」

と答えました。 
 

  総選挙の報道を検証 
 【京都／京都ジャーナリスト９条の会】 

京都ジャーナリスト９条の会は１月 23 日、
総選挙報道を検証する「講演と討論の夕べ」

を開きました。「夕べ」では美浦克教・共同

通信大阪支社整理部長が講演し、広原盛

明・京都府立大学名誉教授がコメンテータ

ーをつとめました。 
 美浦氏は、新聞各紙の選挙報道が「どこ

が勝つか」に最大の労力が注がれていたと

強調。「民主対自民・公明対第３極」の構図

化がされたもと、「共産党と社民党は報道か

ら見えなくなったこと、沖縄の基地問題な

どの掘り起こしが散発的なものにとどまっ

たこと」などを指摘しました。 
参加者からは「議席予想をやめるべきだ」

などの意見が出ました。 


